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Мтф.13:5-6,20-21 «иное упало на места 

каменистые, где немного было земли, и 

скоро взошло, потому что земля была 

неглубока. 6 Когда же взошло солнце, увяло, 

и, как не имело корня, засохло… 20 А 

посеянное на каменистых местах означает 

того, кто слышит слово и тотчас с 

радостью принимает его; 21 но не имеет в 

себе корня и непостоянен: когда настанет 

скорбь или гонение за слово, тотчас 

соблазняется». 

Несомненной ценностью для человека является спасение. Сатана приходит, чтобы украсть 

Слово, посеянное Богом, чтобы люди не уверовали и не спаслись. 

Иисус в притче говорил евреям о земле, которую они видели и понимали. Земля в Израиле 

отличается от белорусской. В нашем понимании каменистая земля – это когда в ней много 

камней и нужно очищать ее весной, чтобы засеять поле. 

Лк.8:6 «а иное упало на камень и, взойдя, засохло, потому что не имело влаги». Речь идет 

о неглубокой почве, под которой был большой камень. Сразу невозможно определить, что 

там камень, это видно только в процессе роста семян. Лк.6:48 «Он подобен человеку, 

строящему дом, который копал, углубился и положил основание на камне». Этот камень 

находился под пластом земли, он и стал фундаментом. Дом этого человека устоял, несмотря 

на наводнение. 

Проблемы, которые создает каменистая почва (Мтф.13:5-6,20-21): 

1. Камень, находящийся в почве, не дает зерну выполнить свои функции. И проблема не 

в семени, т.к. мы видим, что когда оно попадает в добрую почву, то прорастает и дает плод 

в 30, 60 и 100 крат. Т.е. это отборное зерно, которое содержит в себе все необходимое для 

принесения плода. В неглубокой земле произошел быстрый рост растения, а корень, 

который должен был углубиться, не вырос. 

Семя – это Слово Божье, которое исходит от Господа. Оно имеет колоссальную мощь, 

чтобы человек получил спасение. Но твердыни в сердце человека могут воспрепятствовать 

действию Слова Божия. В нормальных условиях семя не должно так быстро всходить.  

2. Камень препятствует влаге проникнуть к зерну. Он не набирает в себя влагу, чтобы в 

нужный момент семя могло ее получить. 

На семя есть внешнее воздействие солнца. Когда солнце взошло, то семя увяло и, не имея 

корня, засохло. Но не солнце причина гибели всходов. Солнце необходимо для здорового 

роста семени. 

У каждого верующего человека есть риск потерять спасение. Мы склонны считать, что 

камень – это прообраз человека гордого, упорного, высокомерного, жестоковыйного. Но 

камень – это непостоянство человека. Существует причина, по которой человек может 

лишиться спасения, – это непостоянство. 

В чем может проявляться непостоянство? Мтф.13:20-21 говорит о категории людей, 

которые, слыша Слово Божье, сразу же охотно принимают его. Речь о спасении. Но их вера 

временна. Когда все хорошо, они возрастают, двигаются вперед. Но когда наступает время 

скорби, гонения за Слово, они тотчас же отходят. Ключевое слово здесь «тотчас». Они 

тотчас принимают Слово, когда все в порядке, и тотчас отвергают, когда это невыгодно для 

них. Это говорит о том, что такой человек ищет блага и пользы только себе, все только для 



него. Если что-то происходит не так, как он хочет, если возникает опасность, скорбь, 

человек принимает решение отказаться. 

Когда Иисус говорил эту притчу, время было благоприятное. Ученики были рядом со своим 

Учителем, все было хорошо, Христа почитали за пророка. Но пришел момент, когда 

ученики столкнулись со скорбью и гонениями. 

Ин.12:42-43 «Впрочем и из начальников многие уверовали в Него; но ради фарисеев не 

исповедывали, чтобы не быть отлученными от синагоги, 43 ибо возлюбили больше славу 

человеческую, нежели славу Божию». Фарисеи были религиозной силой, правящей в то 

время. Если бы фарисеи приняли Христа как Мессию, то и проблем бы не было. Но так не 

произошло. 

Семя, попавшее на каменистую почву, вскоре увяло. Когда у нас все хорошо, то нет никаких 

проблем, а когда начинаются трудности, может прийти колебание и переживание. 

После того как Бог исцелил хромого через Петра и Иоанна, священники и саддукеи отдали 

их под стражу до утра, потом допрашивали их об исцелении хромого, какой силой они это 

делают, а затем запретили говорить и учить об имени Иисуса и отпустили их (Деян.3-4). 

Петр и Иоанн пришли к своим (верующим) и пересказали все, что с ними произошло. Мы 

видим реакцию церкви: все единодушно склонились перед Богом в молитве. Это было 

объединение верующих, они стали как одна душа, один человек. Никто не рассуждал: а 

нужно ли молиться об этом? Молитва церкви была правильной. Они не молились о 

смещении руководства. Их молитва была: «И ныне, Господи, воззри на угрозы их, и дай 

рабам Твоим со всею смелостью говорить слово Твое» (Деян.4:29). Результатом этого 

стало то, что они с дерзновением говорили Слово Божье. Бог совершал Свою работу. 

Бог не оградит нас от трудностей. Важно понимать, что в трудностях Бог ожидает от нас 

единодушной молитвы, правильной молитвы, угодной Ему. 

Господь да поможет нам быть верными Ему и постоянными в молитве! 

Аминь. 


